論に本気度を

柳瀬氏 (左から) 似内氏、 高橋さん、

木下氏、 池田氏、

> 部の高橋奈穗美さんが参加し GB普及の

ボトルネック

勢が多く、チャンスとして生か ないのではないか。受け身の姿 をパネリストに聞いた。 そうという気概が足りない」と 自分事としてそしゃくされてい はないか。経済は、地球や社会 まだにESGという言葉が真の が加速するためのボトルネック 問題を提起し、GBの取り組み があってのことということが、 意味では理解されていないので 似内代表は冒頭、 「実は、 費が安い、投資収益率が高まる というエビデンスが多くの人の やWELLの認証件数が増えな 評価システムである)LEED 発・教育の必要性を訴えた。柳瀬 いのは、認証効果のエビデンス 代表社員も「(環境や健康の性能 (根拠) が少ない。 GBは光熱

発事業者の立場として、

池田マネジャーは、不動産開

ンポジウム2023

パネルディスカッションは、

とのバランス、関係者との合意

「経済性を上げると持続可

を展開した。

ックやビジネスチャンスについて、

龍レンドリース不動産投資・開 ファシリティデザインラボの似 発部プロジェクトマネジャー、 内志朗代表をモデレーターとし Jの学生プログラム「GBJユ 柳瀬真紀ウィリディスMEPエ artners代表社員、池田 -ス」から南山大学国際教養学 J共同代表理事)のほか、GB ンジニアリング代表社員(GB 木下泰EminenceP 形成の2点をボトルネックに挙 能性が下がる。担当者はどうし 本音を語った上で、 ても経済性を選んでしまう」と

が増えたと思っている人が多 部分の理解不足。面倒なこと 取り組むのかという根源的な 費の爆発的増加の中で、「いま ではないか。次の世代が生存可 らす未来を先食いしているから が楽しいのは、子どもや孫が暮 界的な人口増加とエネルギー い」と応じた。その上で、 木下代表社員は「なぜGBに

を変えなければならない」と啓 むよう周知することが大事だ」 ビリティに軸足を置いて取り組 能な地球を残すためには生き方 「サステナ まだ空白地帯

国内市場は ことを紹介した上で、「どんなに に認証要件が厳しくなっている ンスだ」とし、

かりやすい情報発信を求めた。 することが大事だと思う」と分 数値などで(良さを)見える化 という学生がほとんど。まずは も何をすれば良いか分からない つ言葉すら知らない、環境問題 学生の高橋さんは「GBとい

冉エネ移行期支援に事

G X の ビジネスチャンス

度が足りないのではないか」。こうした問題意識の下、グリーンビルディングジャパン(GBJ)は

けが生き残るというサバイバルリスクがある一方で、大きな事業機会でもある。この点の議論の本気

「ESG(環境・社会・企業統治)が大きな社会変革を起こそうとしている。変化に対応した者だ

開いた。パネルディスカッションでは、グリーンビルディング(GB)の普及加速に向けたボトルネ

金融、開発投資、環境・健康建築評価など各分野の専門家が議論

[・]グリーンビルディング革命〜地球沸騰時代のビジネスチャンス〜」をテーマとしたシンポジウムを

アイナンス、産業構造の変革の G投資、気候関連テクノロジー とした。木下代表社員は、ES ン)のビジネスチャンスを議題 ーントランスフォーメーショ 、の投資、トランディションフ 続いて似内代表はGX(グリ

ELLはゴールではない。社内制度

がどんどん変わった」と強調。「w

販売メーカーであるアイリスチトセ

アイリスグループのオフィス家旦

(仙台市) は、18年にアイリスオオ

っかけで社員の意識が変わった」と を巻き込んで取り組めた。これがき などを変える必要があるため、会社 テクノロジーの活用も、社員の意識

明らかに変わり、仕事も健康意識も

いが非常に強い。オフィスの環境が

ての取り組みが整理できたという思 う。WELLに取り組んだことで「全 ュニケーションが活性化した」とい

大きな箱」と表現した上で、 発に携わる池田マネジャーは、 DCを「ものすごい電力を使う ジネス」と説明。火力から再生 EDがバージョンアップする度 を示した。柳瀬代表社員も、LE ネスチャンスがある」と具体例 約)が必要になる。DCがグリ は敷地外から再エネを供給する 却を空冷から水冷に転換する際 なっている」とした。 業への金融支援が「注目分野に 可能エネルギーへの移行期の事 える風潮は広がっている。トラ ESG投資と気候関連スタート 四つを挙げた。急拡大を続ける オフサイトPPA(電力購入契 **週渡期の動きをサポートするビ** アップへの投資を事業機会と捉 し、再エネに切り替える場合に いというピンチだからこそチャ 白か黒かの二者択一ではなく、 ンディションファイナンスは には設備会社にチャンスがある 電気を食うため理解を得にく データセンター (DC) の開 ノな方向に進むところにビジ 「サーバーの冷

ほしい」と幅広い分野の事業機 階から構造設計者にも関わって 証達成に向けて)事業の早期段 達成することに未来がある。(認 厳しくてもチャレンジして目標

は「もっと早く (グリーンなる

がビジネスチャンスになる」とることを)当たり前にすること 設備などを使用す く知りたかった。

ば」と期待を込めてディスカッ い起業家が参加してもらえれい人にとって大きな機会だ。若 GB市場は)まだ空白地帯。 最後に似内代表は「(国内の

こうした事

若

例に対し高橋さん

GBJシンポジウム2023で 「WELL認証がもたらすビジ 感想を述べた。

ド・ワーキング)にも取り組み、「活動

(アクティビティー・ベース

ションを締めた。

に応じて働く場所を選ぶことでコミ

ELL認証に取り組んだ結果、 ようになった」(丸山史夫働き方デ 年かけて植栽や照明、香りなどを複 社での昇降デスク導入を契機に約10 得した。一般的なオフィスだった本 売していた昇降デスクの(良さを) ネス(東京都中央区)は、2018年 た企業の本業への影響などを紹介し た。清水建設の沢田英一氏をモデレ ネスチャンス」と題した講演も開い 寄与した。WELL認証と合わせて エビデンス付きで社員が説明できる 台的に空間デザインしていった。 康建築性能評価制度) 認証を取得し ザイン本部長) と社員の意識転換に 収認証、20年に本認証をそれぞれ に本社オフィスの改装でWELLの リューションを展開する清和ビジ ターとして、実際にWELL オフィス空間の提案などオフィス (左から) 丸山氏、 藤田氏とモデレーターの沢田氏 認証取得で社員の意識変化

解が深まり、帰属意識の向上にもつ ヤマの東京事務所が浜松町に移転し いなく、新規社員の採用率アップに 向上につながった」。加えて「間違 清水建設がWELLの取得支援を担 マネジャー)ということだった。 がる」(藤田幸介マーケティング本 ることで働く環境の見える化につな L認証を取得した。きっかけは アン照明の導入で残業削減や生産性 当し、自社商品を使ったWELL認 スで働くこと自体が自慢になる」と ながる。WELL認証取得のオフィ 部W o r k S p a c e D e s i g n 員が分からなかった。認証を取得す ブショールームを整える際にWEL 証空間を整えた結果、「サーカディ し、それを商品の提案に生かした。 てグループの商材を体感できるライ 「"健康経営"の具体的な内容を社 「会社の取り組みに対する社員の理

